
ATA DA QUADRAGÉSSIMA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UTFPR 2 

 3 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, reuniu-se o 4 

Conselho Universitário, na sala de Reuniões da Reitoria da Universidade 5 

Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR, Bloco J1, sita na Rua Desembargador 6 

Westphalen, número seiscentos e trinta e sete, Curitiba, às catorze horas, tendo 7 

como Presidente o Magnífico Reitor, Luiz Alberto Pilatti, os Conselheiros Titulares: 8 

Alfredo de Gouvêa, André Luis Dresch, Antonio Augusto de Paula Xavier, Antonio 9 

Gonçalves de Oliveira, Carlos Alberto Mucelin, Carlos Eduardo Cantarelli, Carlos 10 

Henrique Mariano, Cesar Augusto Tacla, Cezar Augusto Romano, Dalmarino Setti, 11 

Douglas Paulo Bertrand Renaux, Elaine Cristina Ferruzzi, Elsa Moreira, Fabiano 12 

Scriptore de Carvalho, Fernando César Manosso, Gilson Leandro Queluz, 13 

Guilherme de Narde, Guilherme Luiz Frufrek, Heron Oliveira dos Santos Lima, 14 

Humberto Remigio Gamba, José Airton Azevedo dos Santos, Kátya Cristina de 15 

Lima Picanço, Luis Maurício Martins de Resende, Luiz Alberto Vieira Sarmento, 16 

Márcio Roberto Ghizzo, Nanci Stancki da Luz, Neri Santos de Vargas, Paulo Cesar 17 

Paulino, Rafael Cardoso, Rogério Eduardo Cunha de Oliveira, Sandroney 18 

Fochesatto, Valdir Fernandes, Vanessa Ishikawa Rasoto, Vilson Luiz Dalle Mole, 19 

Weslei Trevisan Amâncio e os Conselheiros Suplentes: Eurico Pedroso de Almeida 20 

Júnior, Paulo Roberto de Oliveira, Walter Luis Mikos. Havendo quarenta presentes, 21 

o Presidente declarou aberta a sessão e deu início saudando os Conselheiros e 22 

agradecendo o empenho e a participação dos mesmos, garantindo a deliberação 23 

de 16 (dezesseis) matérias nos últimos 3 (três) meses. Em seguida, o Presidente 24 

apresentou as justificativas de ausência dos Conselheiros: Devanil Antonio 25 

Francisco, por motivo de saúde; Denyze Cristina Lorenzon Ruckl, em viagem a 26 

serviço do SENAC-PR; Não houve tempo hábil de convocar a Suplente Maristela 27 

Bruneri; Gilberto Cruz Rautt e seu suplente Nelson Luiz Bonardi, por estarem 28 

participando de seminário pela FETIEP(Federação dos Trabalhadores nas 29 

Indústrias do Paraná); Jeferson Ferreira de Deus, por estar participando de banca 30 

de mestrado, Marcelo Guelbert, participando de banca de doutorado na 31 
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Universidade de Maringá e seu suplente Augusto Tanamati, também participando 32 

de banca de mestrado no Câmpus Campo Mourão. Filipe Cassapo e sua Suplente 33 

Lilian Luitz, por estarem em reunião junto ao SESI-PR e SENAI-PR. A seguir, o 34 

Presidente colocou em regime de votação as justificativas de ausências. Ato 35 

contínuo foram aceitas as justificativas. Dando continuidade, o Presidente 36 

parabenizou os Conselheiros aniversariantes do mês de Fevereiro. Na 37 

continuidade, o Presidente passou ao EXPEDIENTE: Foi colocada em aprovação 38 

a ata da trigésima nona reunião extraordinária, ocorrida em 10 (dez) fevereiro de 39 

2017 (dois mil e dezessete), que estando em conformidade, foi aprovada por 32 40 

(trinta e dois) votos favoráveis e 2 (duas) abstenções. COMUNICAÇÕES DA 41 

PRESIDÊNCIA: O Presidente comunicou que foi realizada, em 22 (vinte e dois) de 42 

fevereiro, a assinatura de termo de cooperação com a Câmara de Comércio Brasil 43 

e Alemanha; informou, ainda, a posse do professor Humberto Gamba como 44 

superintendente da FUNTEF-PR. Deixou claro que haverá a dissociação da 45 

FUNTEF-PR, tornando-a independente da gestão da UTFPR. O Presidente 46 

desejou ao prof. Humberto Gamba sucesso na gestão da FUNTEF-PR. Registrou, 47 

também, a aposentadoria da professora Maria Leni Gapski, suplente do 48 

Conselheiro Cesar Augusto Tacla. Por fim, informou que o CNPQ contemplou 5 49 

(cinco) pesquisadores da UTFPR com bolsas de Produtividade em 50 

Desenvolvimento Tecnológico e Extensão Inovadora (DT). Expressou que a 51 

UTFPR foi uma das instituições que mais foi contemplada com bolsas no país. 52 

Dando continuidade à reunião, o Presidente discorreu sobre como será o processo 53 

para e subsidiar o Conselho Universitário na realização da eleição dos Diretores-54 

Gerais dos Câmpus. Dando continuidade, surgiram várias contribuições para a 55 

melhoria e clareza do processo. O presidente informou, ainda, em função das 56 

decisões desse egrégio Conselho, o processo de eleição dos Diretores-Gerais de 57 

Câmpus teve de ser postergado, e, em função da inexistência de tempo hábil, os 58 

mandatos dos atuais Diretores-Gerais, com exceção dos Câmpus Curitiba e Toledo 59 

cujos mandatos encerram em 31 de dezembro de 2016, terão de ser prorrogados. 60 

Na sequência, passou à ORDEM DO DIA: PROCESSO N° 24/2017: Proposta de 61 

alteração da Deliberação 06/2016 – COUNI. Alteração de Procedimentos a 62 

serem adotados em relação ao Ofício Circular nº 818/2016-MP, de 09 de 63 

dezembro de 2016. RELATOR: Valdir Fernandes. O Relator procedeu à leitura 64 

de seu parecer. Na sequência, iniciou-se a discussão da proposta. O Presidente 65 



iniciou dizendo que a medida proposta pelo Ministério Público será prejudicial aos 66 

servidores da UTFPR. Informou, ainda, que a UTFPR aceitará os pedidos 67 

protocolados até a data de 22 (vinte e dois) de fevereiro do corrente ano 68 

obedecendo aos documentos institucionais e que, se ocorrer a aprovação da 69 

matéria pelo COUNI, acatando as medidas descritas no ofício nº. 818/2016-MP, de 70 

nove de dezembro de 2016, os novos pedidos protocolados deverão estar em 71 

acordo com o estabelecido no referido ofício. Ato contínuo, o Presidente lamentou 72 

que as instituições sejam regidas por determinações de ordem superior (TCU e 73 

Supremo Tribunal de Justiça). Expôs, ainda, que são ações mandatárias, ou seja, 74 

não há opção de não cumprimento. Ato contínuo, o Presidente se comprometeu, 75 

acatando a sugestão do Conselheiro Cezar Augusto Romano, fazer um pedido às 76 

Universidades, na próxima reunião da ANDIFES, para que acelerem a emissão dos 77 

seus diplomas. Na sequência, o Presidente pediu a prorrogação da sessão, a qual 78 

foi concedida. Ato contínuo   o Conselheiro Relator Valdir Fernandes informou que 79 

está em desenvolvimento no Ministério da Educação uma ferramenta para agilizar 80 

o processo de validação de diplomas estrangeiros, possivelmente entrará em 81 

atividade no segundo semestre deste ano. Chama-se plataforma “Carolina Bori”. 82 

Reúne informações para orientar e coordenar o processo de 83 

revalidação/reconhecimento de diplomas estrangeiros. Esclareceu ainda que, com 84 

esta plataforma, as Instituições, candidatas à revalidação, terão até seis meses 85 

para concluir o processo. Continuou dizendo que há, também, ação em andamento 86 

da CAPES, no mesmo sentido, para emissão de diplomas nacionais. Ainda, sobre 87 

o tema, manifestaram-se diversos Conselheiros. O Conselheiro Cezar Augusto 88 

Romano solicitou que a Reitoria da UTFPR faça uma ação para agilizar e emissão 89 

de diplomas expedidos pela própria UTFPR. O Presidente esclareceu que já existe 90 

tal ação. A Conselheira Kátya Cristina de Lima Picanço sugeriu que haja 91 

manifestação junto à ANDIFES para encabeçar uma ação para a derrubada desta 92 

determinação. O Conselheiro Cezar Augusto Romano, solicitou que se alertem os 93 

servidores que estão pendentes da entrega do diploma principalmente sobre os 94 

prazos, afim de não serem prejudicados. O Presidente se comprometeu 95 

encaminhar à Diretoria de Gestão de Pessoas a sugestão do Conselheiro. O 96 

Conselheiro Vilson Luiz Dalle Mole solicitou que não seja negado o direito do 97 

servidor, que se julgue apto, em dar entrada no pedido retribuição por titulação. 98 

Com o indeferimento do pedido, pela não apresentação do diploma, poderá requer 99 



seus direitos junto ao poder judiciário. O presidente verificará junto à Diretoria de 100 

Gestão de Pessoas a possibilidade de encaminhamento do pedido do Conselheiro 101 

Vilson Luiz Dalle Mole. Ato contínuo, a Conselheira Elsa Moreira, corrobora da 102 

opinião da Conselheira Kátya Cristina de Lima Picanço, para que haja ação junto 103 

ao TCU, na intenção da modificação desta determinação. A Conselheira Nanci 104 

Stancki da Luz sugeriu juntar esforços, com todas as categorias representativas, 105 

juntamente com a Reitoria, para tentar derrubar o entendimento do TCU. O 106 

Conselheiro André Luis Dresch também manifestou a mesma preocupação e 107 

concorda com os demais Conselheiros. Após o intenso debate e esgotadas as 108 

discussões, o relato foi aprovado por 31 (trinta e um) votos favoráveis e 3 (três) 109 

abstenções. Na sequência o Presidente passou ao último expediente: PROCESSO 110 

N° 25/2017: Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna – RAINT, 111 

Exercício 2016. RELATOR: Carlos Henrique Mariano. Feita a leitura do relato, o 112 

mesmo foi colocado em discussão. O conselheiro Weslei Trevisan Amâncio 113 

destacou sua preocupação referente às recomendações da AUDIN/UTFPR sobre 114 

a flexibilização da jornada das 30 (trinta) horas. Informou, ainda, que a entidade 115 

Sindical dos servidores técnico-administrativos já apresentou reivindicação da 116 

instalação da Comissão Central da jornada flexibilizada, para orientar e organizar 117 

as subcomissões nos Câmpus, padronizando entendimentos. Propôs que, antes da 118 

implementação das recomendações da Auditoria Interna, aconteça amplo debate 119 

com os representantes sindicais e Reitoria da UTFPR, e, após, seja encaminhado 120 

ao COUNI, para nova discussão e deliberação. Na sequência o Conselheiro Cezar 121 

Augusto Romano destacou a responsabilidade e a importância de análise do RAINT 122 

por parte dos Gestores e COUNI e também manifestou a preocupação com os 123 

critérios que estão sendo adotado para as concessões para flexibilização das 30 124 

(tinta) horas. O Presidente afirmou que entende que a regulamentação da jornada 125 

flexibilizada das 30 (trinta) horas, aprovada pelo Colegiado máximo, e aplicada à 126 

UTFPR, está correta. Esclareceu, ainda, que a UTFPR fez a defesa junto aos 127 

órgãos de controle e que a CGU não acatou o posicionamento da UTFPR, porém, 128 

a Reitoria, não havendo determinação em contrário do TCU, irá trabalhar no sentido 129 

de garantir o cumprimento do que foi aprovado pelo COUNI. O Presidente 130 

encaminhará o pedido de instalação de uma comissão central, com participação 131 

das entidades sindicais, indicados pela Reitoria e dos Conselhos da Instituição, 132 

para avaliar a aplicação e funcionamento da jornada flexibilizada na UTFPR. Na 133 



sequência, o relato foi aprovado por 31 (trinta e um) votos favoráveis e 3 (três) 134 

abstenções. Encerrando a Ordem do Dia, o Presidente anunciou que já foram 135 

encaminhados às Chefias de Gabinete dos Câmpus o processo e o recurso 136 

interposto por Devanil Antonio Francisco, relativo ao PAD ocorrido em Cornélio 137 

Procópio, o qual será objeto de deliberação na próxima reunião do Colegiado. O 138 

presidente informou ainda que envidará esforços para encaminhar o Processo do 139 

Relatório de Gestão, também, o mais breve possível, em virtude da extensão do 140 

documento, logo após a aprovação pelo COPLAD. Na continuidade, seguiu-se às 141 

COMUNICAÇÕES DOS CONSELHEIROS: O Conselheiro Weslei Trevisan 142 

Amâncio comunicou que no dia 4 (quatro) de março acontecerá, em Curitiba, um 143 

evento para discussão da reforma da Previdência; o Conselheiro Vilson Luiz Dalle 144 

Mole informou que o Câmpus Toledo recebeu, recentemente, a visita do Pró-Reitor 145 

de Graduação e Educação Profissional, Luis Mauricio Martins de Resende, e do 146 

Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Valdir Fernandes. Agradeceu e expôs 147 

que a visita possibilitou conhecer os procedimentos dos processos que envolvem 148 

as duas áreas, ainda, parabenizou o Reitor pela escolha dos nomes para compor 149 

a equipe de Gestão da Reitoria; o Conselheiro Guilherme de Narde comunicou que 150 

houve a revogação da ordem para manutenção dos Cursos Técnicos, favorecendo 151 

o fechamento desses cursos na UTFPR; a Conselheira Nanci lembrou que no dia 152 

8 (oito) de março é comemorado o dia Internacional da Mulher, e que a discussão 153 

e reflexão sobre do tema será “Nenhuma a menos”. A Conselheira informou que no 154 

Câmpus Curitiba acontecerá pelo terceiro ano consecutivo o evento “O terceiro Mês 155 

da Mulher”; o Conselheiro Luis Mauricio Martins de Resende esclareceu que o 156 

processo para a emissão de diplomas na UTFPR ocorre em até 6 (seis) meses; o 157 

Conselheiro Cezar Augusto Romano, comunicou, também, a decisão do TRF de 158 

Porto Alegre, sobre o fechamento dos Cursos Técnicos da UTFPR; O Conselheiro 159 

Valdir Fernandes comunicou que a CAPES, a partir de 2017, fará a distribuição de 160 

recursos para custeios dos programas de pós-graduação, considerando um 161 

algoritmo que considera o quantitativo de alunos matriculados nesses programas e 162 

os respectivos conceitos. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente encerrou 163 

a reunião desejando um bom final de semana para todos e uma boa viagem de 164 

retorno para aqueles que retornam ao interior do estado, dando, por encerrada a 165 

sessão da qual, eu, Helia Aparecida Eduardo Nerborski, Secretária, lavrei a 166 



presente Ata, que vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos Conselheiros 167 
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